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■ Cádiz cerró abril con 206 parados menos y
sitúa su total muy cerca de la barrera de los diez
mil, un 6,8% menos que hace un año, lo que
devuelve a la ciudad a mínimos históricos P5

Cádiz reduce el paro un
6,8% en un año y tiene
a tiro bajar de diez mil

■ El Ayuntamiento de Cádiz destinará 632.000
euros a la reforma del Mercado Central, cuyas
obras se prolongarán por espacio de nueve
meses, aunque no interrumpirán la actividad P2
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El alcalde confía en una pronta
solución a los suelos del hospital
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El alcalde de Cádiz, Bruno García,
durante la visita realizada ayer al

Mercado, donde anunció la
inversión destinada a su reforma.

EULOGIO GARCÍA

El proyecto cuenta con un
presupuesto de 632.000 euros y
un plazo de ejecución de 9 meses
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MUNICIPAL El Ayuntamiento ha dado comienzo al procedimiento administrativo para la licitación de los trabajos

El alcalde de Cádiz, Bruno García, atendiendo ayer a los medios en el Mercado. VIVA

La campaña de
desinsectación
se hará en 
tres fases

CÁDIZ | La Delegación Munici-
pal de Salud  ampliará la cam-
paña anual de desinsectación
del alcantarillado público pa-
ra aumentar la efectividad de
los tratamientos que se apli-
can para el control de plagas,
comenzando su aplicación
antes de los meses de mayor
proliferación de Periplaneta
americana, que incrementa
su actividad biológica y su
presencia con el aumento de
las temperaturas.

La concejala de Salud, Glo-
ria Bazán, ha explicado que
“en estos años, la campaña
anual de desinsectación se li-
mitaba prácticamente al vera-
no, con la aplicación de insec-
ticidas durante 28 días en to-
tal, mientras que ahora quere-
mos incorporar al Plan de Lu-
cha Antivectorial Integrada la
campaña de desinsectación
se quintuplicará a 112 días y
tres fases a lo largo del año”.
Así, la primera fase se aplica-
rá durante 28 días en el mes de
mayo; la segunda, 56 días de
mayo a julio; y la tercera, tam-
bién 28 días de septiembre a
octubre. “Con ello vamos a
maximizar el control de pla-
gas actuando desde inicios de
la primavera y evitando en lo
posible la proliferación a la
que contribuye el aumento
del calor en los meses poste-
riores”.  Como novedad, la
empresa encargada de aplicar
el tratamiento insecticida será
también la que proceda al se-
llado del alcantarillado.

SALUD

Daniel Barea
CÁDIZ | El anterior equipo de
Gobierno, con José María
González, Kichi, al frente lle-
vó a cabo obras de mejora en
el Mercado Central con la co-
locación de paneles de poli-
carbonato en los frentes norte
y oeste del cerramiento supe-
rior y el inicio de la construc-
ción de dos módulos de ba-
ños públicos en la primera
planta del recinto para ganar
accesibilidad con un presu-
puesto de 128.083 euros.

En este mandato, a media-
dos de noviembre de 2023,
con Bruno García como alcal-
de, el Ayuntamiento ejecutó
actuaciones de emergencia
para evitar más riesgos de ca-
ída de elementos de la facha-
da y garantizar la seguridad
de los usuarios y detallista
mientras ultmaba un proyec-
to de reforma.

Este lunes, el primer edil ha
informado de que dicho pro-
yecto ya está finalizado y ha
dado comienzo el procedi-
miento administrativo para
la licitación de unos trabajos
que contarán con 632.000 eu-
ros y un plazo de ejecución de
nueve meses sin que las
obras obliguen a interrumpir

la actividad comercial.
El presidente de Adosede-

mer, José Luis Paramio, ha
expresado su contento por-
que “el Ayuntamiento nos ha
escuchado un poquito” y, si
bien ha remarcado que las
necesidades son muchas, es-
te paso es clave para poner en
valor “la locomotora comer-
cial” del centro histórico.

Beatriz Gandullo, coordi-
nadora del área de Desarrollo
Económico y Empleo, ha de-
tallado las actuaciones pre-
vistas, que “se centrarán en
la parte histórica” del inmue-
ble.

Concretamente, ha expli-
cado, “vamos a recuperar el
estado original de las colum-
nas, frisos y cornisas, que es-
tán muy deterioradas, los ar-
cos de los puestos de venta en
la fachada de los mismos, se-
rán sustituidos los toldos de
la galería porticada, arregla-
remos la viga de madera del
entablamento, sustituiremos
los revestimientos exteriores
de toda las galerías y se pro-
cederá a la limpieza de las
piedras”.

De este, modo, ha remarca-
do, ofrecerá una mejor ima-
gen, teniendo en cuenta que,

según Cádiz Centro Comer-
cial Abierto, es el espacio que
más afluencia tiene, por de-
lante de las calles Columela,
San Francisco, Compañía y
Ancha.

Gandullo ha añadido que
el proyecto se completa con

una segunda intervención
consistente en la reapertura
de los baños de la planta infe-
rior, cerrados desde 2022 por
la obra de los que se habilita-
ron en la superior.

Finalmente, ha agradecido
la implicación del Área de

Desarrollo Urbano y Sosteni-
ble, que dirige José Manuel
Cossi, y el trabajo diario de
los detallistas y la asociación
que los agrupa, Asodemer.

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

Marea Verde se alza
contra los conciertos
educativos
P4

Los vecinos de Santa
María piden más
vivienda asequible
P4

Destinan 632.000 euros a la
reforma del Mercado Central
PROYECTO MUNICIPAL___La intervención, de 9 meses de duración, no obligará a interrumpir la
actividad, y se centrará en las columnas, arcos y revestimientos de las galerías y baños

Cádiz
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EMPLEO Ya roza los diez mil des mpleados SANIDAD Las conversaciones con Junta y Zona Franca siguen abiertas TRIBUNALES

Imagen del solar, propiedad de Zona Franca, donde debería ubicarse el Hospital de Cádiz. EULOGIO GARCÍA

Cádiz  |

DANIEL BAREA | El alcalde de Cá-
diz, Bruno García, ha confia-
do “en que pronto tengamos
una solución” para garantizar
el suelo para el nuevo hospi-
tal de Cádiz. A preguntas de
VIVA CÁDIZ tras publicar
que, más de un año después
de que se presentara el Plan
Funcional del nuevo centro
por parte de la Junta de Anda-
lucía, no haya noticias res-
pecto al proyecto, ha insistido
en que “estamos hablando
con Zona Franca” y la Admi-
nistración autonómica, pero
ha rehusado detallar qué pa-
pel juega concretamente el
Ayuntamiento de Cádiz.

Cabe recordar, al respecto,
que la permuta del terreno en-
tre el Consorcio de Zona Fran-
ca y la Junta de Andalucía pa-

ra que esta pueda disponer
del suelo necesario está para-
lizada desde hace años.

El 10 de febrero de 2023, el
delegado especial del Estado
para la Zona Franca, Fran
González, remitió nuevamen-
te a la Delegada de la Junta de
Andalucía en Cádiz, Merce-
des Colombo, información al
sobre la tasación oficial de los
terrenos de Casa y de los terre-
nos de El Fresno, propiedad
del Gobierno regional, en el
recinto fiscal Bahía de Algeci-
ras, donde radica el proble-
ma.

La diferencia entre una par-
cela y otra es de 10 millones
de euros, dado que la primera
tiene un valor de 19,9 millo-
nes y la otra, de 9,7. Sin em-
bargo, no ha habido respues-

ta. Para González esto no es
un obstáculo insalvable.
Fuentes del consorcio indica-
ron entonces y ha reiterado
que está abierto a todas las
propuestas que se hagan para
compensar la diferencia, y
mantiene, por lo tanto, la co-
laboración institucional para
agilizar el procedimiento.

De este modo, los presu-
puestos autonómicos solo in-
cluyan una partida testimo-
nial para el nuevo hospital,
mientras que el Gobierno de
Juanma Moreno ha llevado a
cabo inversiones de calado re-
cientemente en el Puerta del
Mar como el estreno de la UCI
Pediátrica a finales de 2023
después 30 años de espera y
tras una inversión de 2,3 mi-
llones de euros.

El alcalde confía en que el
tema del suelo del nuevo
hospital esté resuelto pronto

La Junta
debe pagar la
obra del
aliviadero,
según el juez

CÁDIZ | El Juzgado de lo Conten-
cioso Administrativo de Cádiz
dicta sentencia a favor de
Aguas de Cádiz en el caso de
la reparación del emisario de
Santa María del Mar conde-
nando a la Junta de Andalu-
cía a ejecutar las obras nece-
sarias para la reparación del
emisario, así como asumir las
costas.  

En noviembre de 2022,
Aguas de Cádiz inició accio-
nes judiciales para exigir res-
ponsabilidad a la Junta de
Andalucía y a todos los agen-
tes que participaron en el di-
seño, proyección y ejecución
del proyecto por las deficien-
cias presentadas desde la en-
trega de las obras del emisa-
rio de aguas pluviales recla-
mando la reparación de des-
perfectos por vicios ocultos y
daños continuados en el ali-
viadero y fue en julio de 2023
cuando dicha demanda se
admitió a trámite.

No obstante, desde Aguas
de Cádiz se sigue trabajando
para dar una solución defini-
tiva a dicho problema a ex-
pensas de posibles recursos
que se interpongan con el fin
de garantizar la mejor solu-
ción medioambiental y para
los usuarios de la playa, por
ello, continúa con el proceso
de licitación dela redacción
del proyecto de reparación
del aliviadero de pluviales de
Santa María del Mar que hoy
lunes, en la mesa de contrata-
ción, se dispone realizar la
apertura del sobre A de las
cinco empresas licitadoras.

Daniel Barea
CÁDIZ | Cádiz ha vuelto a anotar
una rebaja en el número de
desempleados en abril, al re-
ducir la cifra de alistados en
casi un 2%, con 206 personas
menos.

De este modo, la ciudad re-
gistra 10.261 parados, dato
histórico, frente a los 11.006
del mismo mes del año pasa-
do, lo que supone, en térmi-
nos porcentuales un recorte
del 6,8%.

Por sectores, servicios es,
una vez más, clave, al pasar
en solo un mes de 7.906 des-
empleados a 7.782.

También se reduce el colec-
tivo Sin Empleo Anterior, con
1.187 parados en abril por
1.247 en marzo. Agricultura,
industria y construcción re-
bajan el número pero muy le-
vemente.

La brecha entre sexos se
mantiene, no obstante, en el
último año: seis de cada diez
gaditanos sin empleo es mu-
jer. Por edades, el grueso,
6.116,  tiene más de 45 años;
entre 24 y 44 se cuentan 3.531;

y, con menos de 25 años, hay
614.

A nivel provincial
El descenso de desempleo re-
gistrado en la provincia du-
rante el mes de abril, y que se
cifra en 3.536 parados menos
respecto al mes anterior, que
supone un descenso porcen-
tual de 2,68 puntos, y sitúa el
total de desempleados en
128.500.

La comparativa interanual
es igualmente favorable. Hay
cerca de 7.000 parados menos
que hace un año. Lo peor, la
brecha por sexo. Hay menos
de 48.000 desempleados
hombres por las casi 81.000
mujeres en paro.  La afiliación
a la seguridad social también
ha subido. Hay 415.000 afilia-
dos, casi 7.500 más que en
marzo. El 35% de los contra-
tos firmados en abril han sido
indefinidos.  Por sectores, se
crea empleo en todas las áre-
as, sobre todo en los servi-
cios, pero también es notable
la creación de empleo en la
construcción.

La bajada del
paro en abril
devuelve un
dato histórico
AL DETALLE___El sector servicios
vuelve a ser clave, mientras se
mantiene la brecha por sexos
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EDUCACIÓN Reclaman a la Junta una planificación de acuerdo a la demanda real 

Daniel Barea
CÁDIZ | Marea Verde prepara
una nueva movilización en
defensa de la Educación Pú-
blica y por la supresión de
los conciertos tras el éxito de
la manifestación del pasado
sábado 27 de abril, que reu-
nió en la capital gaditana a
unas 5.000 personas. 

“Hay conciencia ciudada-
na de la importancia de la
Educación Pública”, celebra
Inmaculada Lloret, repre-
sentante del colectivo en una
entrevista en La Orilla, el
programa que dirige y pre-
senta Pedro Espinosa en 7TV
Cádiz. Pero la Junta de Anda-
lucía, lamenta su compañero
Miguel García, “está por do-
par la Educación Concerta-
da”. 

No en vano, tercia el tercer
protagonista del espacio te-
levisivo esta semana, la Ad-
ministración autonómica
desvió 1.000 millones a las
empresas, cifra récord,
mientras cierra unidad y
hasta colegios enteros, como
es el caso del Adolfo de Cas-
tro en Cádiz. “Alguien puede
imaginar que el Gobierno re-
gional clausurara hospitales
públicos para ofrecer el ser-
vicio en clínicas privadas”,
se pregunta. Pues eso, res-
ponde, está pasando con el
PP en Andalucía, sostiene.

Lloret se refiere también al

Manifestación de Marea Verde en Cádiz. EULOGIO GARCÍA

Marea Verde redobla la
acción contra los conciertos
EN MARCHA___Tras la multitudinaria manifestación del pasado 27 de abril, el
colectivo organiza nuevas actuaciones en defensa de la Educación Pública

VECINAL Reunión con Adelante Andalucía

Santa María reclama más
vivienda asequible
CÁDIZ | El portavoz de Adelante
Izquierda Gaditana, David de
la Cruz, junto a Helena Fer-
nández, han visitado el barrio
de Santa María para recoger
las demandas de los vecinos
que giran principalmente en
la falta de vivienda pública y
a precios asequibles mientras
que, al mismo tiempo, se ha
incrementado el número de
viviendas turísticas. En este
sentido, De la Cruz insiste en
que es “imprescindible seguir
desarrollando el modelo de

vivienda pública en alquiler
social impulsado en el ante-
rior mandato cuando se puso
a disposición, a través de Pro-
casa, por ejemplo las promo-
ciones de la calle Santa Ma-
ría, 10 y Botica, 29, de las que
sí disfrutan los gaditanos más
vulnerables”. Por otro lado,
los vecinos han dado cuenta
de la pérdida de población en
los últimos años que ha pro-
vocado como consecuencia el
cierre de numerosos locales
comerciales.

Adolfo de Castro, que dejará
de dar clases a final de este
curso, mientras que en otro
centro “cerquita”, el Amor de
Dios, concertado, no tiene
suficientes solicitudes ara
mantener todas las unida-
des, pero las mantiene por-
que “el concierto está blinda-
do durante cuatro años”. 

“No tiene sentido”, rema-
cha, para cuestionar “cuánto

nos cuesta mantener aulas
en colegios privados medio
vacías”. Y reclama que la
Junta de Andalucía haga una
planificación de acuerdo a la
demanda real, dando priori-
dad a la pública, rebajando
ratios y reforzando planti-
llas.

Lloret también remarca
que la Inspección no tiene
acceso a este tipo de centros

y García advierte de que la
Educación Concertada “re-
produce la desigualdad so-
cial”, a diferencia de la Edu-
cación Pública que, además,
ofrece actividades como las
Olimpiadas Escolares o Ex-
poinnova, entre otras, por-
que “hace comunidad”.

Comenta esta noticia en
vivajerez.es

TURISMO Tras las solicitudes de registro

CÁDIZ | El alcalde de Cádiz, Bru-
no García, y el teniente de al-
calde delegado de Urbanis-
mo, José Manuel Cossi, han
mantenido este lunes una
reunión de coordinación en el
Ayuntamiento de Cádiz con la
delegada territorial de Turis-
mo de la Junta de Andalucía,
Tania Barcelona, en la que se
ha tratado sobre las viviendas
con fines turísticos (VFT) en
la ciudad de Cádiz.

El Ayuntamiento de Cádiz
presentó a la Junta de Anda-
lucía el pasado mes de di-
ciembre un listado de vivien-
das de la ciudad que se regis-
traron como VFT, tras la mo-
dificación del PGOU que im-
pide el hospedaje turístico en
el Casco Histórico si no es en
fincas de protección de grado
0 y 1.

En este listado, con un total
de 277 viviendas, estaban las
situadas en la calle Mesón, 9,
en el barrio del Pópulo, estan-
do ya canceladas cinco de las
solicitudes presentadas y tres
en proceso de cancelación, ya
que se encuentran en periodo
de resolución de alegaciones.

Esta finca ha despertado
especial interés en los últi-
mos días tras la denuncia de
la familia de una de las inqui-
linas, ya que, al parecer, se le

ha comunicado por parte de
la propiedad que tendrá que
abandonar la vivienda a sus
87 años de edad si no accede a
la compra de la misma.

El objetivo de esta reunión
entre Ayuntamiento y Junta
es trabajar de manera conjun-
ta y coordinada entre ambas
administraciones para que
las solicitudes de registro pa-
ra vivienda con fines turísti-
cos tras octubre del año 2022,
fecha en la que entró en vigor
la modificación del PGOU pa-
ra la limitación de este tipo de
viviendas en la ciudad, sean
canceladas.

De hecho, desde la Junta de
Andalucía se ha trasladado
que de las 277 detectadas por
el Ayuntamiento a finales del
pasado año 2023, un total de
155 ya han sido canceladas.

Por otro lado, un total de
122 presentaron alegaciones,
de las que 67 ya se han estu-
diado por parte de la adminis-
tración autonómica y tam-
bién serán anuladas, por lo
que ya son 222 las que se han
cancelado. Además, 55 solici-
tudes están en estudio para
su anulación.

En cuanto a la situación en
la que se encuentra la inquili-
na, desde la Delegación Mu-
nicipal de Asuntos Sociales
del Ayuntamiento de Cádiz,
dirigida por el teniente de al-
calde Pablo Otero, se está en
permanente contacto con la
familia y trabajando para
ofrecerle una alternativa ya
que no se trata de un proble-
ma de impago.

Las solicitudes de
VFT en Mesón 9, en
vía de cancelación
Estaban en el listado
de viviendas
trasladado a la Junta
por no cumplir la
normativa municipal

POLÍTICA “La negativa de la Junta a la tasa turística es perjudicial para Cádiz”

El PSOE critica a la Junta por la tasa turística
CÁDIZ | El Secretario General
del PSOE en Cádiz, José Ra-
món Ortega, ha criticado du-
ramente el posicionamiento
del presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno
Bonilla, ante la implantación
de la tasa turística en la co-
munidad autónoma.

“Andalucía es un destino
turístico internacional, algu-
nas de nuestras ciudades, co-
mo Cádiz, necesitan más re-
cursos debido a la gran
afluencia de visitantes y la

negativa de Moreno Bonilla a
permitir que los municipios
que los deseen puedan aco-
gerse a esta tasa es ir en con-
tra de los intereses de los ga-
ditanos”; ha aseverado Orte-

ga, al tiempo que ha criticado
que Bruno García votara en
contra de aplicar en Cádiz la
Ley de Vivienda, “que permi-
tiría controlar el precio del al-
quiler en zonas turísticamen-
te tensionadas”.

“Mientras seguimos per-
diendo población, especial-
mente jóvenes, nos encontra-
mos con un bloqueo constan-
te del PP a todas las herra-
mientas que surgen para faci-
litar el acceso a la vivienda y
mejorar la ciudad”, ha afir-

mado Ortega, que no ha deja-
do pasar por el alto “la com-
plicidad de Bruno García, que
antepone su cargo como pre-
sidente provincial del PP al
de alcalde de la ciudad”.

“Cádiz no se puede permitir
las políticas del PP de turismo
sin control votando en contra
a la tasa turística y de rechazo
a las medidas favorables de
acceso a la vivienda, porque
ese cóctel nos hará seguir per-
diendo población”, ha con-
cluido José Ramón Ortega.

El PSOE alerta de que
el proyecto del PP pasa
por “dar rienda suelta
a los hoteles y no
controlar los alquileres”
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Bahía  | San Fernando

SOCIEDAD Un diálogo entre lo vernácula y las nuevas prácticas arquitectónicas

SAN FERNANDO | El Ministerio de
Vivienda y Agenda Urbana
(MIVAU) ha seleccionado los
proyectos ganadores del con-
curso de ideas para la cons-
trucción de los dos pabello-
nes temporales de su tercera
edición. Bajo el título ¡Qué
faena(r)!, los arquitectos Ós-
car Cruz García y Pablo Para-
dinas Sastre instalarán su pa-
bellón en la ciudad de Vigo
(Pontevedra), y La Sal, de José
Rodríguez y Carlos Montes
González, se alojará en la ciu-
dad de San Fernando.

Con la reflexión en torno al
uso y diseño del espacio pú-
blico y la regeneración de los
centros urbanos como hilo
conductor, TAC! 2024 cuenta
con la colaboración del Con-
cello de Vigo y el apoyo del Co-
legio Oficial de Arquitectos de
Galicia y el Ayuntamiento de
San Fernando. 

Inspiradas por el patrimo-
nio histórico y cultural de am-
bas regiones y por su interés
patrimonial e identitario, las
propuestas de Vigo y San Fer-
nando llevan a lugares centra-
les de la ciudad la reflexión en
torno a las transformaciones
del territorio y lo urbano, así
como la transformación de es-
tos a través de elementos rela-
cionados con su economía
tradicional. Tal y como expli-
ca Javier Peña, director artísti-
co del festival: “Ambas pro-

El pabellón que se instalará en la Plaza del Rey. VIVA

‘La sal’, proyecto ganador
del pabellón del Festival TAC!
ELEGIDOS___Diseñado por los arquitectos José Rodríguez y Carlos Montes
González para la cita urbanística que tendrá lugar de septiembre y octubre

puestas piensan en lo local y
en la tradición económica de
la zona para entender y expli-
car el entorno de una forma
innovadora y experimental". 

Así, la tradición pesquera y
la modificación del paisaje
asociada a las bateas en el ca-
so del proyecto ¡Qué faena(r)!
(Vigo) o a las salinas en el caso
de La sal (San Fernando), ins-
piran la concepción de estos
proyectos que pretenden ser
ejemplo de cómo la arquitec-
tura puede transformar la vi-

da de las personas y que, con-
tinúa Peña, “hacen de la mi-
rada a lo local y lo vernácula u
otras cuestiones relevantes
como el clima o la economía
local un hilo argumental de
todas las ediciones de TAC”. 

El pabellón La Sal, ganador
para la Plaza del Rey de San
Fernando, propone activar el
potencial de los recursos na-
turales más abundantes y sos-
tenibles con que cuenta la
provincia de Cádiz, cuyo lito-
ral y singular entorno paisa-

jístico constituyen uno de los
enclaves naturales con mayor
interés patrimonial, arquitec-
tónico e identitario. Aunando
sostenibilidad y tecnología La
sal se basa en tres materiales
con gran arraigo en lo local:
sal, madera y acero. 

El premio tiene una dota-
ción de 15.000 euros para ca-
da equipo, y podrán llevar a
cabo sus respectivos proyec-
tos con un presupuesto base
estimado de 90.000 euros pa-
ra la ejecución del pabellón.

SEQUÍA A iniciativa del Ayuntamiento

SAN FERNANDO | El Ayuntamien-
to de San Fernando invertirá
alrededor de unos 70.000 eu-
ros en la legalización y autori-
zación de uso de cinco acuífe-
ros tras confirmar su viabili-
dad para ser utilizados para
labores de riego y baldeo de la
ciudad en el contexto actual
de sequía.

Ante la escasez hídrica pro-
vocada por la situación de
emergencia en la que se en-
cuentran los embalses que
suministran agua a San Fer-
nando, el Ayuntamiento ase-
gura en una nota de prensa
que se dispuso a buscar re-
cursos alternativos de agua
no potable con los que poder
realizar labores de manteni-
miento de las zonas verdes de
la ciudad, así como para su
uso en la limpieza de las vías
públicas garantizando su sa-
lubridad.

Para ello, asegura que se
han realizado diferentes
pruebas en seis antiguos po-
zos municipales para com-
probar si reunían las condi-
ciones necesarias para su
puesta en funcionamiento.
Así, tras un primer reconoci-
miento videográfico que veri-
ficó la existencia de agua en
estos pozos, se acometieron
pruebas para determinar pa-
rámetros como la profundi-

dad, la cantidad de agua que
pueden albergar, su capaci-
dad de recuperación y la cali-
dad del agua de los mismos.

Este último aspecto asegu-
ra el gobierno local que es de
especial relevancia teniendo
en cuenta que la situación ge-
ográfica de San Fernando
plantea la presencia de altos
índices de salinidad en el
agua del subsuelo, lo que po-
dría presentar problemas tan-
to para la vegetación como
para los equipos de trabajo,
indica el ejecutivo municipal.

Los primeros datos de cam-
po y los análisis llevados a ca-
bo en cada uno de estos seis
puntos -pozos de la barriada
Andalucía, parque de El Ce-
rro, parque Almirante Laul-
hé, barriada de Los Olivos,
avenida Pery Junquera (Vila-
rrubí) y carretera de la Batería
de La Ardila (La Milagrosa)--
mostraron la viabilidad del
uso del agua encontrada, sin
que se apreciasen inicialmen-
te inconvenientes para ser
utilizada para riego y/o bal-
deo.

Finalizadas las pruebas en
los seis pozos analizados, el
Ayuntamiento indica que to-
dos ellos han dado resultado
satisfactorio a excepción del
ubicado en el parque Almi-
rante Laulhé. El resultado de
las pruebas determina, por
tanto, que los cinco pozos res-
tantes pueden ser explotados
para la extracción de agua
destinada a riego y baldeo. El
caudal máximo extraíble de
los cinco pozos es de 4,7 litros
por segundo sin que se re-
sienta el nivel estático.

70.000 € para poner
en marcha cinco
pozos para el riego
En El Cerro, barriada
Los Olivos, barriada
Andalucía, avenida
Pery Junquera y
Batería de La Ardila
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Actualidad TURISMO

Sólo un 16 % de los
residentes andaluces
apoya la tasa turística

REDACCIÓN | Sólo un 16 % de los residentes en Andalucía apoya-
ría la puesta en marcha de una tasa turística y únicamente uno
de cada tres apuesta por limitar la oferta de viviendas turísticas,
según el primer estudio realizado por la Junta. El estudio se ha
realizado en 32 municipios, entre ellos las ocho capitales anda-
luzas y otras localidades del litoral y del interior.

EMPLEO Los parados bajan en 20.954 personas hasta contabilizar 678.579 desempleados, alejándose así de la barrera de los 700.000

La Junta destaca la
tendencia positiva
del mercado laboral
VALORACIÓN___ La consejera de Empleo, Rocío Blanco,
subraya el “nuevo récord” de cotizantes tras contabilizar
3,4 millones: “La cifra más alta de la historia”

SEVILLA. AGENCIAS | La consejera
de Empleo, Empresa y Trabajo
Autónomo, Rocío Blanco, des-
tacó ayer, tras conocerse los
datos del paro en abril, que el
mercado laboral en Andalucía
mantiene la “tendencia positi-
va” que se inició en febrero, y
ha resaltado el buen compor-
tamiento de todos los sectores
pese al impulso del sector ser-
vicios.

La consejera destacó las ci-
fras “bastante positivas” tanto
en la creación de empleo como
en el descenso del paro, una
favorable evolución que “le ha
llevado a liderar en España” la
bajada de paro en el último
mes y los últimos doce meses.

Según los datos hechos pú-
blicos ayer, la ocupación se ha
situado en Andalucía en
3.440.682, con un crecimiento
de 41.365 afiliados (1,2 % ) a la
Seguridad Social respecto al
mes anterior, y el paro regis-
trado en las oficinas del Servi-
cio Andaluz de Empleo bajó en
20.954 personas (3 %) hasta
678.579 desempleados.

“Andalucía aporta, en am-

■ ■ El presidente de la
Confederación de Empresarios
de Andalucía (CEA), Javier
González de Lara, valoró ayer
los datos del paro como
“síntoma” de la “evolución
favorable” de la actividad
económica en la comunidad.
“Mes a mes es muy complejo
ver la evolución del mercado
de trabajo, sin embargo
parece que en Andalucía el
descenso ha sido bastante
relevante”, dijo. A su
juicio,“son un síntoma de que
ya empezamos a notar que
llega la primavera, aunque hay
que descontar el efecto de la
Semana Santa”, añadió.

La CEA ve “síntomas de
evolución favorable”

bos casos, uno de cada tres
desempleados menos del pa-
ís, la creación de empleo, jun-
to a Baleares, lo que le ha per-

mitido alcanzar un nuevo ré-
cord de afiliados al situarse en
3,24 millones de andaluces”,
apuntó la consejera de Em-
pleo. Es, según la Junta, “la ci-
fra más alta de personas em-
pleadas en la historia contem-
poránea andaluza”.

Apuntó que la campaña de
contrataciones de las fiestas
de primavera ha permitido re-
ducir el número de parados en
casi 21.000 personas y consoli-
dar las cifras de desempleados
por debajo de la barrera psico-
lógica de los 700.000 parados.

En datos interanuales, la
evolución en los últimos doce
meses ha sido también positi-
va con un descenso de más de
35.000 personas, según Rocío
Blanco, quien aseguró que la
bajada del paro en el último
año fue “generalizada” en am-
bos sexos, en todos los secto-
res y en todas las provincias.

El récord en el número de
afiliados a la Seguridad Social
con 3,44 millones de cotizan-
tes se debe gracias a la suma
de más de 41.000 afiliados en
un solo mes.

Trabajadores en una cafetería, en una imagen de archivo. EFE/ ISMAEL HERRERO

El apunte
Cierra abril con casi 580.000
autónomos, un 0,5 % más
AGENCIAS | Andalucía cerró el
mes de abril con 579.317 perso-
nas dadas de alta como autó-
nomas, lo que supone un in-
cremento del 0,5 % con respec-
to a marzo, cuando eran
576.414, un total de 2.903 me-
nos. Así se refleja en los datos
elaborados por la Unión de
Asociaciones de Trabajadores
Autónomos y Emprendedores
(UATAE) en Andalucía, que in-
dican que las provincias de
Málaga y Sevilla se encuentran
a la cabeza en número de autó-
nomos, con 135.229 y 118.739
respectivamente.

Les siguen Granada, con
68.668; Almería, con 62.865;
Cádiz, con 67.092; Córdoba,
con 54.430; Jaén, con 42.537, y

cierra la lista Huelva, que tiene
a 29.757 personas dadas de al-
ta.

El Régimen Especial de Tra-
bajadores Autónomos (RETA)
suma 29.743 afiliados que hace
un año, un crecimiento que se
ha concentrado exclusivamen-
te en seis comunidades autó-
nomas: Andalucía, Comuni-
dad Valenciana, Comunidad
de Madrid, Cataluña, Baleares
y Canarias. Así lo mostraron
los datos de afiliación publica-
dos ayer por la Seguridad So-
cial, en los que se constata có-
mo abril dejó un saldo positivo
de unos 400 autónomos al día.
De estas seis comunidades,
Andalucía -con más de 10.000
nuevos autónomos-, la Comu-

nidad Valenciana -más de
6.600-, y Madrid -más de
8.000-, representaron el 90%
del crecimiento de los trabaja-
dores por cuenta propia en el
último año. Así, "de los 29.000
nuevos autónomos que suma
el RETA en términos inter-
anuales, casi 25.000 son de
una de estas tres comunidades
autónomas", apuntó Lorenzo
Amor, presidente de la Federa-
ción Nacional de Asociaciones
de Trabajadores Autónomos
(ATA).

Tomando los datos de abril,
se observa un saldo positivo de
400 nuevos trabajadores por
cuenta propia al día, alcanzan-
do los 3.364.938 autónomos en
activo a cierre del mes pasado.

CASO KOLDO Admitió que conocía a Aldama

Ábalos duda de que haya
“trama” por las mascarillas
MADRID. EFE | El exministro de
Transportes José Luis Ábalos
aseguró ayer que encargó todo
el asunto de las contratacio-
nes para la compra de mate-
rial sanitario en pandemia al
subsecretario del ministerio,
Jesús Manuel Gómez García, y
puso en duda que exista una
trama Koldo y se ha pregunta-
do "dónde no" se cobran co-
misiones. Admitió también
que conocía a uno de los im-

plicados en la investigación
por el cobro de comisiones,
Víctor de Aldama, porque era
asesor de Air Europa. Así lo
explicó durante su compare-
cencia ante la comisión del
Senado que investiga el su-
puesto caso de cobro de mor-
didas por la adjudicación de
contratos públicos en pande-
mia por el que fue detenido en
febrero Koldo García Izagui-
rre, quien fue asesor suyo.

VACUNAS Autorizada contra la covid-19

La vacuna AstraZeneca
dejará de comercializarse
MADRID. EFE | La compañía As-
traZeneca dejará de comercia-
lizar su vacuna contra la co-
vid-19, Vaxzevria, a partir de
hoy en la Unión Europea por
petición propia. La Comisión
Europea (CE) notificó el pasa-
do 27 de marzo que, a petición
del titular – AstraZeneca – ,
retira la autorización de co-
mercialización del medica-
mento a partir de mañana
martes. AstraZeneca justifica

la retirada en la falta de de-
manda y por el excedente de
vacunas disponibles en estos
momentos en el mercado.

AstraZeneca admitió la se-
mana pasada por primera vez
que su vacuna contra el Covid
19 puede provocar efectos se-
cundarios como trombosis en
"casos muy raros", en un do-
cumento legal presentado an-
te el Tribunal Superior de Rei-
no Unido en febrero.

GOBIERNO Estiman las denuncias de PP y Cs

Expediente a Tezanos por su
encuesta sobre Sánchez
MADRID. EFE | La Junta Electoral
Central ha abierto expediente
al director del Centro de Inves-
tigaciones Sociológicas (CIS),
José Félix Tezanos, por la en-
cuesta flash con la que pulsó
la opinión ciudadana sobre la
carta del jefe del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, con la que abrió
un período de reflexión sobre
su continuidad. Ese muestreo
incluía estimación de voto
además de las preguntas con-

cretas referidas a la misiva en
la que Sánchez se planteaba la
posibilidad de dimitir y fue
objeto de denuncias por parte
del Partido Popular y de CS,
que ahora han sido estima-
das. El PP argumentaba que
“en plena campaña” de las
elecciones catalanas, el CIS
había utilizado “medios pú-
blicos” con la finalidad de “in-
terferir en los resultados elec-
torales”.



que podría incluso darse el
caso de no conseguir el objeti-
vo aún ganando los doce pun-
tos que faltan por disputarse,
ya que el máximo posible a al-
canzar serían sólo 38, una ci-
fra que no suele servir para
permanecer en la categoría.

Antes del partido también
habrá cadismo en las calles,

Deportes07.05.24
El Cádiz pasa página y
prepara la ‘batalla final’

La primera plantilla del Cádiz CF durante la sesión de trabajo realizada ayer por la tarde. CÁDIZ CF

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | El Cádiz CF ya trabaja
para preparar el partido del
próximo domingo (14.00) an-
te el Getafe, que visitará el es-
tadio Nuevo Mirandilla.

Ayer lunes se llevó a cabo
una sesión de entrenamiento
en horario de tarde en la Ciu-
dad Deportiva Bahía de Cá-
diz. Esta sesión incluyó ron-
dos y tareas de posesión y
ejercicios físicos con carreras.

Desde hoy hasta el viernes,
el primer equipo entrenará a
las 10.30, siempre a puerta ce-
rrada, como también será ce-
rrada la sesión del sábado a
las 11.00 horas.

Promoción para abonados
Para este encuentro existe
una promoción exclusiva pa-
ra socios de 500 entradas de
Tribuna Alta y Preferencia Al-
ta a 20 euros, que estará dis-
ponible hasta mañana o ago-
tar existencias. Tras ello, los
precios serán: Preferencia Al-
ta, 60 euros; Preferencia Baja,
70 euros; Tribuna Alta, 90 eu-
ros y Tribuna Baja, 120 euros.

Se espera un lleno total pa-
ra apoyar al equipo, en una
situación más que límite por-

pero para protestar por la ges-
tión. El colectivo Alma Cadis-
ta se ha adherido a la protesta
convocada a las 12.30 por Bri-
gadas Amarillas. Estos gru-
pos de aficionados ponen el
foco en “la deriva que experi-
menta el club, la principal
responsable de que en la ac-
tualidad se encuentre en esta

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

TRABAJO___El equipo entrenó ayer concentrado en darlo todo hasta el final
CALENDARIO___El Getafe visitará Cadiz el próximo domingo a las 14.00 horas

dura agonía sin recursos para
mantenerse en Primera Divi-
sión pese a que estamos ante
la permanencia más barata
de los últimos años en la má-
xima categoría del fútbol”. 

Por ello, llaman al cadismo
“a acudir en masa para mos-
trar su descontento respecto a
la gestión del club”.

Tribuna libre

N
o es la primera vez, ni va a ser la última, en la que
me dirija a vosotros. Aunque para algunos estemos
ya descendidos, aunque para algunos no tengamos
nada que hacer, yo sigo creyendo en mi equipo y
sigo creyendo en los que visten de amarillo.

Está siendo un año complicado en el que, de una ilusión por
parte de todos que nos hacía soñar, pasamos a una pesadilla
que nos ha llevado a la situación más complicada desde que
volvimos a Primera División después de casi veinte años.

Pero no me voy a rendir, ninguno del equipo se va a rendir,
vamos a luchar hasta el final por conseguir el objetivo de la sal-
vación que, estando difícil, no está imposible.

Pido el apoyo de los que creen y de los que no creen. Pido el
apoyo de todos los cadistas. Pido el apoyo para los jugadores a
los que voy a defender hasta el último momento. Pido el apoyo
del minuto 1 al 90, que se note que jugamos en casa, que se no-
te que estamos vivos y que este equipo ni su afición se rinden.

Que todo el que quiera protestar lo haga antes y después del
partido, pero durante el partido seamos un bloque unido para
conseguir el objetivo y que sientan nuestro aliento.

Ya tendremos tiempo de analizar todos los errores
cometidos, pero os pido creer hasta el final como habéis hecho
los últimos diez años.

Los de amarillo SON LOS NUESTROS. 
YO SIGO CREYENDO. ■

Carta abierta a la afición

Manuel Vizcaíno Fernández
Presidente del Cádiz Club de Fútbol
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Daniel Barea
CÁDIZ | Cantabria ha sido tradicional-
mente tierra de maestros campane-
ros y de canteros, no el nombre de
Juan Herrera, cuya obra arquitectó-
nica más emblemática es El Esco-
rial, finalizado en 1584, forma parte
de la historia, pero también de inmi-
grantes, porque la industria vincu-
lada al sector agroalimentario, con
la frisona como icono, o el turismo
son fenómenos recientes. No ha re-
sultado fácil ganarse la vida en la re-
gión y la necesidad ha obligado a
dejar atrás su tierra a miles de veci-
nos durante siglos. Sin embargo, Mi-
guel Ángel Revilla había salido poco
de la comunidad, a la que ha consa-
grado su trayectoria política, diri-
giendo el Gobierno autonómico con
el Partido Regionalista de Cantabria
en dos periodos que suman 16 años.
Ahora, como diputado en la oposi-
ción, está descubriendo cada rincón
de España con una intensa agenda
semanal gracias a la presentación
de su séptimo libro, Toda una vida,
editado por Espasa. Este sábado re-
caló en la capital gaditana, gracias a
la Casa de Cantabria de Cádiz, don-
de la comunidad, vinculada a los ul-
tramarinos, cuenta con unos 300
paisanos en la actualidad.

Revilla tiene una estrecha vincu-
lación con la ciudad, que ha visitado
en varias ocasiones. “Después de
Santander, Cádiz es la ciudad más
bonita” de todo el país, asegura en
conversación telefónica con VIVA
CÁDIZ. Además, “de aquí es el com-
pañero de una de mis hijas”, agrega
en clave personal. Y recuerda que
Teófila Martínez también es cánta-
bra, “y siempre se ha mostrado or-
gullosa de su origen”.

Como la ex alcaldesa, Revilla go-
za, “es casualidad”, dice, de un sin-
gular carisma en la cosa pública,
que reconoce sin pudor. Basta con
hojear la publicación, en la que ana-
liza la actualidad y ameniza al lector
con sus vivencias y sus reflexiones
sin cortapisas, con la libertad que
siempre le ha caracterizado al ex-
presar sus opiniones y que le han
granjeado “respeto y cariño”. “En
Sant Jordi, nadie me increpó, todo lo
más, alguien expresó que no estaba
de acuerdo en mis planteamientos,
pero con educación”, relata. En
cuanto al afecto que recibe allá don-
de va, se aventura a justificarlo por-
que “la gente ve en mí la contraposi-
ción de lo que sufre con políticos
que mienten al prometer una cosa y
hacer la contraria, que insultan”, y
que generan confrontación diaria-
mente. 

“Pedro Sánchez
nunca pensó en
dimitir, si quería
concordia solo ha
polarizado
España”

“Hoy hay muchos
políticos
advenedizos, sin
cuajo ni
currículum en
altos cargos”

Revilla explica que el modo en el
que se ha conducido en política es-
tá marcado por una infancia en un
pueblo de 2.000 habitantes, sin luz
ni agua corriente. “Comí un pláta-
no por primera vez a los diez
años”, confiesa. Y la humildad de
su niñez marcó una existencia en
la que ha trabajado duro. Para de-
dicarse a su actividad pública, de-
jó la dirección de un banco y las
clases que impartía en la universi-
dad. “Tenía un barco para pescar
los sábados y un chalé”. Aparente-
mente, disfrutaba de una vida apa-
cible, pero su vocación, “el sueño
que tenía desde pequeño”, de
transformar Cantabría, de lograr la
imagen amable que la identifica
hoy, le atormentaba. Dio el paso,
no fue fácil, pero era inevitable.

Como presidente, “no he usado
coche oficial, no he tenido escolta,
me da vergüenza”. A diferencia de
los políticos “advenedizos, con po-
co cuajo, sin currículum”, que aca-
ban copando altos cargos y deten-
tando importantes responsabili-
dades, alentados por militantes
que “son hooligans”.

Y ha conservado su integridad,
sostiene desde 1987, cuando “me
pusieron la panoja en la boca”. Re-
villa relata que se plantó en Ma-
drid con su propio vehículo, con-
vocó una conferencia y denunció
el intento de corrupción. Sufrió
una feroz campaña de acoso y des-
prestigio, hasta “con pintadas en

“Damos por sentado que un
político robe, y es terrible”

Miguel Ángel Revilla en una imagen de archivo. CEDIDA

ENTREVISTA Miguel Ángel Revilla, expresidente de Cantabria y autor de ‘Toda una vida’

el colegio de las niñas”, e incluso le
pasó factura en las urnas, pero no
abandonó porque “mi mujer, y así,
me dijo que se premiaría” la ejem-
plaridad, y el sujeto acabó conde-
nado. “Damos por sentado que un
político robe, y eso es terrible”, aña-
de.

“La gente está muy cabreada”,
asegura, con el panorama político
porque todo lo que reprobado du-
rante décadas marca el signo de los
tiempos. Apunta a Pedro Sánchez,
cuya mujer está en el disparadero
precisamente por presuntas prácti-
cas irregularidades. “Pensé que iba
a dimitir, pero el presidente nunca
lo contempló”, afirma. “Si su perio-
do de reflexión buscaba la concor-
dia, ha sido al revés, ha polarizado
España”, lamenta, mientras que
“siete diputados independentis-
tas” marcan la acción del Ejecutivo.
“Pasan la gorra para aprobar leyes
y presupuestos y, si gana el prófugo
las elecciones catalanas (en refe-
rencia a Carles Puigdemont) no va a
pedir disculpas” por el Procés pre-
cisamente.

Revilla no se muestra ni optimis-
ta ni pesimista en cuanto al futuro,
pero insiste en que hay que seguir
dando guerra para propiciar un gi-
ro copernicano. A sus 81 años y de-
cidido a retirarse políticamente al
término de la legislatura, ultima un
nuevo libro con el que denunciará
el negocio de las guerras fomenta-
do por grandes corporaciones. ■

La tribuna

E
s muy triste observar cómo la mayor parte
de la ciudadanía ha perdido la total
confianza en la política y andamos
desorientados y sin modelos de
referencias que seguir, escuchar o

valorar, enfrentados entre nosotros mismos en
batallas campales para defender a partidos que
hace años dejaron de servir a una sociedad ciega
que se conforma con migajas de lucidez. La
política se ha convertido en un refrito de
absurdos compromisos que se van marcando al
son de sus propios intereses, entrando en una
especie de juego de descalificación constante en
el que solo puede quedar uno y, si queda, hay que
desbancarlo e ir a por él. Ya no existen los límites,
no hay valores que se ajusten a este nuevo
formato de talones en blanco, en el que todos
estamos siendo partícipes de la mayor estafa de
esta sociedad. Ya no importan las orientaciones,
ni esos profundos ideales por y para el pueblo,
estando en juego enormes sueldos, influencia y
los egos, llenos de falacias para alzarse con el
máximo galardón que otorgan los votos. Hay que
hundir al contrincante, sabotearlo, agredirlo sin
ningún tipo de pudor con todos los medios que se
dispongan. Ya no se habla de la política, ya no
importan si se están cubriendo las necesidades
del país, si se llevan o no a cabo las mentiras
disfrazadas de promesas. Ahora importa el
político, sus amigos, su familia y la
desacreditación que se pueda lograr. Somos
manipulados con campañas maquinadas y a la
carta, somos condicionados con falacias que se
venden al mejor postor y nos hemos convertido
en parte de una serie de estrategias deambulando
como coribantes danzando al son que nos
marquen. Sí, lo están logrando, nos están
dividiendo por nuestro color de piel, nuestra
sexualidad, por nuestro lugar de origen, por
nuestro sexo, por nuestras creencias religiosas,
nuestra economía o cultura, todo aquello que
“rasque un voto” merece ser exprimido entrando
en un caos absoluto del que difícilmente
podremos salir. Somos tan vulnerables que han
descubierto nuevos formatos para sacarnos hasta
el más ínfimo sentimiento que nos pongan a su
disposición. Siempre al acecho, ese ejército de
militantes que duran según sus respectivas
prebendas, ejecutando su misión y pastoreando
al mando de esa estructura política, empresarial
y mediática para cubrir el trono y algún que otro
sillón, que al final es lo que verdaderamente
importa, que aquí ya nadie se mueve sin
promesas internas que recompensen el favor. Es
muy triste observar que por lograr el poder, están
sembrando la semilla de la destrucción de este
país. ■
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